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连日来，本报推出的《回眸“十三五”展望“十四五”系列报道》（详见22日5版，23日4版-5版）引起了社
会各界的强烈反响，《永康市国民经济和社会发展第十四个五年规划和二〇三五远景目标纲要》内容更是成
了不少市民热议的话题。

那么，我市社会各界对于“十四五”规划的评价究竟如何？“十四五”规划描绘的蓝图是不是他们所期盼
的？近日，记者采访了部分市人大代表、政协委员以及热心市民，倾听他们的看法，记录他们对于我市未来
五年发展的憧憬。

目标清晰 提振信心 未来可期
——我市社会各界热议“十四五”规划

为加速实现乡村振兴拓宽了道路1 2为弘扬“永康文化”谋划了多项举措

朱文哲 ((人大代人大代

表表))：今 年“ 两 会 ”期
间 ，我 参 与 了“ 十 四
五”规划纲要草案的

讨论和审议，在我看来，此次“十四
五”规划编制程序完善、编制目标
清晰、编制内容更令人感动、振奋。

作为一名村党支部书记，我最
关心的是“十四五”规划中与实现
乡村振兴有关的内容。近年来，我
市美丽乡村遍地开花，各村实现蝶
变的同时，纷纷开始思考该如何谋
划、开展下一步工作，才能为实现

乡村振兴提质增速。“十四五”规划
中“优化城乡发展空间、升级活力
多彩乡村”这一部分内容，恰好给
了我们答案。

内容明确指出，未来五年，创建
美丽乡村、加速农房改造、盘活土地
资源等仍是各村的工作重点。构建
产城融合发展轴，持续优化城乡发
展空间，为加速城乡一体化进程奠
定基础，也为实现乡村振兴拓宽了
道路。通过这一系列工作的有序开
展，我相信，五年后，我市的乡村面
貌一定会焕然一新，百姓的幸福感、
获得感也一定会越来越强。

孙晓丽（（政协政协

委员委员））：近年来，随
着我市专题文艺宣
演、思想道德教育

等系列活动的开展以及农村文化
礼堂、公共阅读场所的建设完善，
人民群众的文化素养水平得到了
极大提升，我市精神文明建设也由
此迈上了一个更高的台阶。

虽有成绩取得，仍不应止步。
作为皈隐文旅创始人，我对“十四
五”规划中“打造具有本土特色‘永
康文化’”这一内容很感兴趣。

通读这部分内容后我发现，未
来五年，我市将通过挖掘好胡公文
化、陈亮文化、五金文化和上山文
化四大文化，加大永康文化题材的
影视产品创作与演绎展示，扩大特
色节庆、展会等影响力，真正擦亮

“永康文化”金名片。与此同时，我
市也将通过开展系列文化建设活
动，建设公共文化服务设施，持续
为“永康文化”添色，这些都令人倍
感振奋。而这，也让我对五年后的
永康文化建设成果、群众的文化素
养水平有了一个更高的期待。

为推进基础教育优质均衡提供了思路3
周雄伟（（方岩小方岩小

学校长学校长））：作为一名教
育工作者，我在阅读

《永康日报》刊登的“十
四五”规划解读时兴奋地发现，“加快
实现教育现代化”仍被摆在我市未
来五年各项工作中的突出位置。

这部分内容解读虽然寥寥数

字，但句句关键，既释放了“十四五”

期间我市将全面普及 15 年基本教

育的信号，又明确了我市将通过“产

教融合”“双师培养”“合作办学”等

模式，不断优化师资队伍建设的目

标，更提出了将通过发展“互联网+

教育”，实现教育资源均衡的思路，

让教育从业者看到更广阔发展空间

的同时，也让更多的新永康人和他

们的孩子看到了能接受到优质、均

衡教育的新希望。

这份“十四五”规划，让我清楚地

认识到，教育无小事，也让我对于自

身职业多了一分自豪感和使命感。

为企业实现长久发展增添了动能4
吕飞和（（永康市永康市

久辉工贸有限公司总久辉工贸有限公司总
经理经理））：“五金工匠走
四方，府府县县不离
康。”一句祖辈们流传

下来的永康老话，浓缩了“五金之
都”背后的生动故事，也表明了五
金产业在我市经济社会发展中的
重要地位。

我也是一名五金企业主，对于
未来五年我市产业形态、企业发展
方面的变化特别关注。上周阅读

了《永康日报》中关于“十四五”规
划解读的内容后，我就好像被注入
了一剂“强心针”，对于企业未来的
发展更有信心了。特别是规划中
提到的“完善涉企减负降本政策，
简化企业办事流程”等内容，更是
让我感触颇深。

我相信，未来五年，当规划目
标一个个实现，当发展成果惠及了
更多群众，一定会有越来越多人和
我一样，竖起大拇指为“十四五”规
划点赞，为美丽永康点赞！

周 雨 霏（（ 大 学大 学

生生））：成为一名大学生

后，我有了第一次长

时 间 离 开 家 乡 的 体

验，日渐发酵的思乡

情绪也让我对家乡的发展更加关

注。

作为年轻一代，我们曾一度苦

于永康没有大型的综合性商场和

丰富的娱乐设施，但前些天《永康

日报》刊登的“十四五”规划解读让

我看到了希望，也对我市未来的发

展更加期待。

我发现，在“十四五”规划中，

我们最关心的服务业发展将得到

全面推进，建设大型商贸综合体、

大型超市等也被提上了工作日程，

真正为激活我市服务业高品质发

展构建了新的路径。

发展蓝图已经绘就，美好未来

值得期待。我相信，在市委、市政

府的坚强领导下，在相关各部门单

位的持续努力下，五年后的永康一

定会更有活力，发展得越来越好！

为激活服务业发展构建了新路径6

为美丽永康建设注入了新活力77
施奔腾（电商从电商从

业者业者））：作为一名地地

道道的永康人，近年

来，越发湛蓝的天空，

日渐清澈的河流，越来越美的生活环

境，都让我的生活幸福感越来越强。

这两天，我通过阅读报纸上刊

登的“十四五”规划解读的内容后

发现，未来五年，我市在优化生态

环境上还将持续发力，污染防治攻

坚战的脚步不会停，“污水零直排”

创建的号角不会停，我们关心的市

域绿道建设更不会停。而这也让

我意识到“美丽永康”早已不是一

句口号，而是早已存在于我们生活

中的现实。

现在的永康很美，未来五年的

永康一定会更美。相信在不久的

未来，永康一定会变成一个更加宜

居宜业宜游的幸福城市。

方雨凯（永康宾永康宾

馆厨师馆厨师)):今年是我来

永康的第 5 年，这座城

市对于技能人才的重

视和友善，让我在惊讶之余还有不

少感动,也让我更快更好地融入了

这座城市。

前些天，我通过线上平台看到

了永康“十四五”规划内容，我发

现，未来五年，永康对技能型人才

的重视程度有增无减，包括开展职

业技能大比武、岗位技能提升培训

等在内的激励机制都很鼓舞人心，

真正在培育技能人才这块工作上

下了狠功夫。

我曾经参加过两届职业技能

大比武，收获很大，自身的技术水

平也得到了很大的提升。未来，我

还要继续把握好永康给我们技能

人才提供的机会，让自己的技能水

平再上一个新台阶，更好地回馈永

康。

为培育技能人才设立了多项机制5

章生（（平安志愿平安志愿

者服者服务中心务中心志愿者志愿者））：

我是一名新永康人,

也是一名志愿者，在

永康9年，我对于城市

建设感触颇深，对于“十四五”规划

中提到的“构建升级品质活力新城

乡”“打造浙中交通枢纽副中心”和

“打造永武缙医疗中心”这三项内

容尤为期待。

在“十四五”规划中，内容包括

形成城市环线、建设新330国道、创

建三级甲等综合（专科）医院等系

列举措都很切合实际，是我们老百

姓最为期盼的，可以看出市委、市

政府确实是在提升城市建设上下

足了狠功夫。

我相信，未来永康的发展会更

加美好，我也将继续在志愿者岗位

上发光发热。

为构建活力新城乡下足了狠功夫88

□融媒记者 吕琳萍

回眸“十三五”展望“十四五”系列报道③


